



PARIS-MADRID



ULTIMAS NOTICIAS

GAZETTE INTERNATIONALE TÉLÉGRAPHIQUE

ULTIMOS TELEGRAMAS

Adresse télégraphique: Pressnovel.—Madrid

PARAISSANT TOUS LES JOURS NON FÉRIÉS

Téléphone: 2.279

SERVICES TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES DE L'AGENCE DE LA PRESSE NOUVELLE DE PARIS

BUREAUX À PARIS:
42, rue Notre Dame des Victoires
Dix lignes téléphoniques et fils spéciaux
avec les grandes villes de province
Succursales et fils spéciaux à Londres,
Bruxelles, Berlin, Rome, New-York.

ABONNEMENTS:
Madrid et province
un mois 3 Pesetas
six mois 18 »
un an 36 »
Etranger
Union postale un an 50 Francs

Première Année.—Numéro 2.

Mardi 8 Octobre 1907.

Deuxième Edition.

PUBLICITÉ:
Annonces (4^{ème} page) 0,50 la ligne
Réclames à prix conventionnels

Les manuscrits non insérés ne sont
pas rendus.—Les lettres non affranchies
sont refusées

DIRECTION ET ADMINISTRATION:
4, calle Alcalá, Madrid

Agents et Correspondants dans toutes les
villes principales d'Espagne et Portugal.

Adresser toute la Correspondance au
Directeur de "PARIS-MADRID"

DERNIÈRE HEURE

A LA PRESSE ESPAGNOLE

Au lendemain de sa naissance, au milieu des difficultés de tous genres que rencontrent l'impression et le tirage de ses éditions, malgré les retards insensés de ses dépêches, *Paris-Madrid* ne saurait oublier d'adresser ses plus vifs et plus sincères remerciements à la Presse Espagnole en général et à la Presse Madridienne en particulier, qui lui ont si aimablement souhaité la bienvenue.

A tous nos Confrères espagnols, nous adressons le salut le plus cordial! Ils trouveront toujours en nous des camarades désireux de leur être agréables, et dans ce journal français ils ne compteront que des amis.

AU MAROC

Les armes de la douane.—Muley Haffid et ses émissaires.

Mazagan, 7 Octobre.

Le nouveau gouverneur de Mazagan aurait fait partir, pour Marakesh, 14 caisses de fusils qui se trouvaient dans la douane.

Pendant que les askars procédaient au transport plusieurs sujets allemands vinrent à passer et la porte de la douane fut aussitôt fermée. C'était une fausse alerte, les administrateurs de la douane avaient craint que ce fut le Consul français.

On croit que l'Ambassade partie de Saffi pour Gibraltar à bord du *Genburg*, est celle des émissaires de Muley Haffid.

En effet, ceux-ci qui draient d'abord se rendre en Angleterre, en France et en Allemagne pour porter des lettres de leurs maîtres aux gouvernements de ces pays, avaient ensuite reçu l'ordre d'aller à Saffi attendre des instructions.

Tuan, 7 Octobre.

Le Consul espagnol de Tuan a invité à déjeuner, dans cette ville, M. Soriano, Mencheta, Barranco et Vivier. Une joyeuse cordialité a duré pendant le repas à la fin duquel assistait le bajá air qu'une grande partie de la colonie espagnole.

Les courriers allemand français et anglais qui se dirigeaient à Tuan ont été volés à Anghera.

L'ARMÉE USSE

Remaniement général de garnisons.—La Russie est aussi fortifiée lors de la conclusion de l'alliance franco-russe.

Saint Pétersbourg, Octobre 1907.

Dès que les élections sont terminées, un remaniement général des garnisons de l'est, du sud et de l'ouest va être effectué. Des effectifs correspondant à cinq corps d'armée vont être repris aux garnisons de la frontière sibérienne et du Caucase pour être répartis sur les frontières allemande et polonaise. Après cet important mouvement, la répartition des forces militaires se trouvera dans la même situation qu'au moment de la conclusion de l'alliance franco-russe. Depuis la guerre russo-japonaise et les troubles révolutionnaires, la frontière allemande était restée sensiblement déguinée. La conclusion des accords avec le Japon et l'Angleterre et l'amélioration de la situation extérieure permettent ce retour à l'état de choses, qui a une si grande importance pour la France.

Le ballon dirigeable de l'ère anglaise.

Londres, le 7 Octobre 1907.

Le nouveau dirigeable militaire anglais a effectué, une nouvelle sortie, à Farnborough.

Dés qu'il sortit du hangar, on remarqua que son aspect était changé: le paire d'ailes en toile, attachées au ballon même, se déployait sur une grande étendue; derrière elles, se trouvait une bande blanche ayant la forme de la queue d'un oiseau. Ces ailes avaient pour rôle de rendre le ballon plus stable.

Un autre perfectionnement apporté depuis la première sortie, était le paire d'a-

roplanes placée en avant du dirigeable, l'une derrière l'autre, et au moyen desquelles le ballon devait descendre et monter plus facilement. Les machines et le gouvernail avaient également subi des modifications.

Seuls, le Colonel Capper et M. Cody prirent place dans la nacelle et, au signal convenu, l'appareil monta dans les airs à une hauteur de 180 mètres. Les machines furent mises en marche et le ballon se dirigea vers South-Farnborough. Un cercle d'environ trois kilomètres fut accompli dans les airs, le dirigeable s'élevant peu à peu jusqu'à environ 300 mètres; puis il traversa un camp et disparut dans la direction d'Aldershot, à la vitesse de 32 kilomètres à l'heure. Enfin, après une courbe savante, le dirigeable revint à son point de départ et la descente s'effectua très rapidement et avec beaucoup de sûreté.

L'ascension avait duré une heure et quart.

Victoire portugaise.

Lisbonne, 7 Octobre.

Une dépêche officielle de Loanda datée du 6 annonce que dans la nuit du 5 la colonne portugaise du commandant Alves Roca-das s'est emparée du Kraal de Cuamato le Grand où s'étaient réfugiées les forces des Cuamates. Un résident portugais y a été nommé. La nouvelle de cette victoire décisive a produit une grande allégresse dans tout le Portugal.

AU VATICAN

Rome, 7 Octobre.

La nomination à la nunciature de Madrid de Mgr. Vico, au lieu de Mgr. Della Chiesa semble due au désir du pape de placer celui-ci sur le siège archépiscopal de Bologne, en raison de son intransigeance comme sur les questions de dogme. Bologne est en effet, en Italie, le foyer du modernisme. Condamné par la récente Encyclique, Mgr. Della Chiesa sera probablement élevé au cardinalat. Son successeur au secrétariat d'Etat du Vatican serait Mgr. Canali, tout dévoué au Cardinal Merry del Val.

Comme je vous l'ai annoncé déjà, l'ambassade abyssine, présidée par le «ras» Masciascia a été reçue aujourd'hui par le Pape, la question de protocole que soulevait la visite de l'ambassade au quirinal et au Vatican ayant été résolue. Le «ras» a transmis l'hommage de son souverain à Pie X, qui lui a répondu affectueusement.

Les finances russes.

Paris, 8 Octobre (7 heures matin).

Le ministre des finances russe, M. Korkovtsoff, interviewé par le journal «l'Action», déclare qu'un nouvel emprunt russe n'est pas nécessaire.

L'agitation à Cuba

Londres, 8 Octobre (7 heures matin).

On annonce que trois agitateurs négres ont été arrêtés à Cuba.

Demission de M. de Tehirschky.

Paris, 8 Octobre (7 heures matin).

L'Echo de Paris apprend que la démission de M. de Tehirschky sous-secrétaire d'Etat des affaires étrangères d'Allemagne; serait définitive. Son successeur serait M. Wilhelm von Schoen, ambassadeur d'Allemagne en Russie.

Le bruit court dans les Centres politiques que le résultat de la lutte entre le Ministre des Finances Mr. Osma et le Maire de Madrid Mr. Sánchez de Toca, sera la démission du Ministre des Finances et son remplacement par Mr. Urzáiz.

(Voir nos dépêches financières en troisième page.)

LA SANTE D'EDMOND ROSTAND

Paris, 8 Octobre (7 heures 20 matin).

Les nouvelles de la santé de M. Edmond Rostand, récemment opéré de l'appendicite dans sa propriété de Cambon sont satisfaisantes. Le malade est plus calme et la fièvre a disparu.

Drude et Santa-Olalla

Paris, 8 Octobre (7 heures 20 matin).

L'Echo de Paris affirme que le commandant Santa-Olalla a émis des prétentions inconsiderées quant à la juridiction espagnole à Casablanca. Il ajoute que Drude notifia l'interdiction aux Européens de sortir de Casablanca sans son autorisation en termes corrects, mais secs.

La peste à Oran

Paris, 8 Octobre (7 heures 20 matin).

Un des malades atteints par la peste à Oran se trouve à l'agonie.

Nouvelles d'Italie

Projet de loi financière.

Rome, 8 Octobre (6 heures 1/2 matin).

Le ministre des finances italien examine un projet de loi sur les Banques, élargissant la faculté d'émission et d'escompte du papier pour les opérations des sociétés privées.

Accident de Chemin de fer.

Turin, 8 Octobre (7 heures matin).

Le rapide de Turin à Rome a tamponné un train venant de Vintimille. Le mécanicien a été tué. On compte 6 blessés.

LA QUESTION MAROCAINE

L'attitude de l'Angleterre.

Londres 8 Octobre (7 heures matin).

Le gouvernement britannique montre surpris de la réserve de l'ation française au Maroc. Il s'étonne que les clauses relatives à la police des ports restent encore inexécutées. Les conversations tenues dans ce sens entre les membres du gouvernement britannique et l'ambassadeur de France à Londres reflètent cette pensée des milieux officiels anglais.

L'Espagne contre le Roghi.

Paris 8 Octobre (7 heures 20 matin).

A propos de la demande faite récemment par Abdelaziz à la France de lui prêter son concours contre le Roghi, le *Gaulois* estime que l'Espagne sera seule chargée de ces opérations, en raison de la proximité du Roghi à Melilla.

N. DE LA R.—Une note officielle du gouvernement espagnol déclare à ce sujet que le ministre d'Espagne à Tanger a fait des représentations au Maghzen sur la nécessité urgente de la pacification de la région voisine de Melilla, et que le gouverneur de cette place, général Marina, est venu conférer à ce sujet avec M. Llaveria.

DE BARCELONE

(SERVICES TÉLÉGRAPHIQUES SPÉCIAUX DE PARIS-MADRID)

Barcelone, 8 Octobre (9 h. matin).

La *Publicidad*, insère une lettre de Juan Rull, auteur présumé des attentats terroristes se plaignant de la campagne d'une partie de la presse. Il dit avoir été sollicité pour revenir sur ses déclarations en échange d'une protection, mais qu'il la repoussa. Il ajoute qu'il devait tout aux antisolidaires qui le recommandèrent, sachant qu'il était le confident d'un ex-conseiller lerrouxiste. Il demanda et obtint d'être exempt du service de la brigade municipale tout en continuant à toucher sa paye bien qu'étant aux

ordres du gouverneur duc de Bivone. Ce qui l'intéressa ce fut la vie d'un vieillard innocent; ses sympathies étaient pour un soldat, non pour la solidarité.

La Ligue Régionaliste distribuera demain à ses membres le rapport qu'elle présentera aux Cortès sur la loi d'administration locale. Edouard VII a acquis un tableau du peintre catalan Enrique Serra exposé au Wiener Kunst Salon de Marienbad (Autriche).

Saint-Saëns a renoncé à donner le concert annoncé, pour ne pas porter préjudice au concert inaugural de Lassalle. L'éminent musicien est retourné hier à Paris. A l'Alcade et autres personnalités qui ont pris congé de lui, il a promis de donner un concert en Novembre prochain, à son passage pour aller à Madrid.

Le *Progreso* publie une interview de monsieur Estevanez, qui abomine de la solidarité, et exalte Lerroux.

—Les carlistes organisent un meeting pour le 13 à San Andrés de Palomar.

—Aujourd'hui ou demain partiront pour Madrid la plupart des députés solidaires résidant ici.

M. Bertran y Musitu combattra au nom des régionalistes la totalité du projet d'administration locale.

On a demandé à M. Cambo s'il jurerait sa charge ou promettrait, il a dit qu'il le ferait en vertu de l'adage catalan: «El prometre no fa pobre».

Dans l'express d'hier soir est parti pour Madrid M. Agulló, secrétaire de la Ligue régionaliste pour prendre la direction des bureaux de la ligue dans la capitale. Dans les bureaux de la Solidarité Catalane se sont réunis hier les présidents des cercles de ce parti pour traiter des sujets le concernant.

Les consuls de l'Uruguay à Barcelone et au Havre ont permuté entre eux.

—Cette nuit plusieurs étrangers eurent une rixe avec un Espagnol en face de la Douane. Tous furent contusionnés et on tété portés au dispensaire.

Aujourd'hui les docteurs Ferran et Clarumunt remettront leur rapport sur les abus supposés commis au laboratoire municipal.

Dans la commune de Matapedrerà la panique règne à la suite de l'apparition d'un énorme sanglier.

NOTRE ENSEIGNE LUMINEUSE

Paris tricolore.

Madrid jaune et rouge.

Nous ayons inauguré avant hier soir l'enseigne lumineuse placée aux fenêtres de nos bureaux, situés au numéro 4 de la rue Alcalá, à deux pas de la Puerta del Sol, au cœur de la capitale de l'Espagne.

Nous sommes heureux de constater la sympathique curiosité qu'a éveillée dans le grand public madrilène l'enseigne de notre journal.

La foule élégante qui revient le soir de la promenade s'arrête pour regarder cette illumination nouvelle et quelquefois encombre même les trottoirs.

Le public espagnol a vu et acclamé dans notre enseigne PARIS-MADRID.—PARIS aux couleurs tricolores et MADRID aux couleurs espagnoles—le symbole des liens d'amitié existant entre deux peuples qui ne demandent qu'à marcher côte à côte, la main dans la main, en dépit des insinuations contraires que certains éléments essayent inutilement de répandre.

Dépêches de Londres

Londres, 7 Octobre 1907.

Un théâtre sur l'océan.

Nous avons déjà signalé l'ingénieux projet de l'impresario américain Frohman d'installer un théâtre à bord des transatlantiques qui transportent, à chaque voyage entre l'Europe et les Etats-Unis, de 2 à 3,000 voyageurs. Ce projet va se réaliser. Il a été entendu qu'il sera prochainement inauguré sur un transatlantique de la Cunard Line, par la représentation de «Fluffy Ruffles», comédie lyrique qui fait fureur aux Etats-Unis et dont la principale interprète sur mer sera miss Hattie Williams.

Ensuite, on jouera à bord du «Mauritania» la comédie «Taddles», adaptation anglaise

du «Triplepatte» de Nestor Bernard, que Bruxelles a applaudi.

La Cunard Line n'aura, du reste, pas longtemps le monopole des représentations théâtrales en mer.

Dans la furie actuelle de la concurrence, nul ne conserve plus longtemps une spécialité. Et les autres compagnies transatlantiques, ne voulant pas laisser la Compagnie Cunard agrémenteur seule de spectacles dramatiques le voyage de ses gigantesques paquebots, s'occupent dès à présent des moyens de se doter aussi d'un théâtre et d'une troupe.

Un pendu qui vote.

On signale de Pontefract un curieux cas de fraude électorale. Aux dernières élections de cette localité, on a enregistré le vote d'un assassin qui avait été condamné à mort en 1905 et pendu quelques semaines plus tard. Le pendu n'avait pas été rayé de la liste électorale, et un individu indélicat s'était servi de son nom pour voter!...

LA COUR

La Cour est revenue hier soir à Madrid, mais sans aucune réception officielle. LL. MM. rentrèrent en automobile à 5 heures, et le Prince de Asturias par train spécial, vers la même heure. Par ordre Roi, il ne devait avoir à la gare aucune réception, ce qui est cause de l'absence des Ministres et personnages officiels; seuls se trouvant à l'arrivée du train le Général Bascarán, gouverneur militaire de Madrid, et le Marquis de Vadillo, gouverneur civil, et force agents de la Police.

Le retour en automobile de LL. MM. a causé un vif désappointement à la foule, qui stationne d'habitude à la place d'Orient, pour voir le défilé de tous les personnages officiels. Néanmoins elle n'a pas perdu complètement son temps, car vint à passer devant le Palais la brigade de chasseurs du Général Perol, et le Roi avec l'Infant Don Alphonse se mirent au balcon pour la voir défilier.

A 8 heures eut lieu la réception du Ministre plenipotentiaire de l'Argentine à Madrid. Avec le Roi assistaient le Ministre des Affaires étrangères, le duc de la Conquista, premier introducteur des Ambassadeurs, le Marquis de Cubas, les chefs supérieurs du Palais et les officiers de garde de la Maison Militaire du Roi.

Après cette réception le nouveau Ministre de l'Argentine passa à saluer LL. MM. la Reine Victoria et la Reine mère doña Christine.

Le Ministre des Affaires étrangères resta, avec le Roi, avec lequel il s'entretint un bon instant. A sa sortie, malgré son air de contentement, il conserva le plus grand mutisme, allant même jusqu'à ne rien connaître des projets de voyage du Roi.

Demain partira pour Vienne la Reine Christine, et quatre ou cinq jours après suivront LL. MM. le Roi Alphonse et la Reine Victoria pour la même direction.

On annonce, sans préciser la date, le mariage de l'Infant Don Alphonse d'Orléans, fils de l'infante Eulalie, avec la princesse Beatrice de Saxe, fille du prince Alfred, duc de Saxe Cobourg-Gotha et de la grande duchesse Marie de Russie, tante du tsar Nicolas II.

La princesse Beatrice est née le 20 Avril 1884 et le fiancé le 12 Novembre 1886.

JOURNAL DES JOURNAUX

Le *Heraldo* annonce que M. Maura rentrera demain à Madrid et réunira le même jour le Conseil des ministres. Quelques uns de ceux-ci, dit-il, ne montrent pas autant d'assurance qu'il y a une semaine. M. Lacierva, qui affirmait récemment que la paix n'était pas ni ne serait altérée au sein du ministère lequel se présenterait aux Cortès tel qu'il s'était constitué, est maintenant préoccupé et cette préoccupation du ministre de l'Intérieur présume un avenir obscur. Peut-être en ce qui le concerne, n'assurait-il plus comme ces jours-ci qu'il n'est pas disposé à donner satisfaction à ceux qui souhaitent le voir quitter le ministère. Les incidents qui se déroulent chaque nuit depuis ses fameux décrets, et qui ne sont que le prélude de conflits sérieux auxquels donnera lieu dimanche prochain le refus des cabaretiers de fermer leurs établissements, loin d'affermir un ministre, l'obligent à un départ ridicule. Cette question que le Conseil examinera avec celle du différend entre le ministre des finances et l'Alcade a jeté bas, conclut le *Heraldo* tous les optimismes ministériels.

La Presse Américaine proteste contre l'envoi de la flotte des Etats-Unis dans l'Océan Pacifique.

New-York, le 7 Octobre 1907.

Les paroles pacifiques lancées ces jours-ci par les hommes d'Etat japonais et américains ont eu un contre coup inattendu. Une grande partie de l'opinion américaine s'exprime brusquement contre l'envoi de la flotte des Etats-Unis dans l'Océan Pacifique. Elle fait remarquer que cette opération navale, qui implique l'énorme et coûteux voyage de 7,000 milles, par le détroit de Magellan, est une mesure de méfiance à l'égard du Japon, mesure qui perd toute sa raison d'être s'il est vrai qu'à Washington et à Tokio on considère comme une « irréalisable absurdité » une guerre américano-japonaise. Il y a du vrai dans cette thèse. Mais elle n'a pas chance d'être écoutée en haut lieu. Car, — on l'a vu, — le président Roosevelt vient de déclarer, dans son discours de Saint-Louis, que ce transfert de la flotte de l'Atlantique dans le Pacifique aura un intérêt énorme, en mettant à l'épreuve les qualités ou défauts de la flotte. On atténuera, d'ailleurs, autant qu'on voudra, dans des discours, l'objet de ce déplacement de la base navale des Etats-Unis. Cela ne l'empêchera pas d'être inspiré par la crainte d'un éventuel conflit avec la puissance jaune et le désir de voir et même de montrer de quoi la flotte américaine serait capable en pareil cas.

NOS INTERVIEWS

Chez D. Angel Urzaiz

La situation financière.
La hausse du change.
Le dégrèvement des vins.—L'attitude des libéraux.
Un peu de morale sociale.

Désirant recueillir, à la veille de la réouverture des Cortès, une opinion autorisée sur la situation financière, nous sommes allés demander à D. Angel Urzaiz, que nous désignons sa haute compétence et son histoire politique. On se souvient de son brillant passage dans le cabinet Sagasta en 1901, et des heureux résultats qu'il obtint le premier pour l'amélioration du change, en instituant le paiement en or des droits de douanes pour une partie des produits d'importation. Nous rappellerons aussi sa populaire campagne contre la Banque d'Espagne qui eût été plus efficace, s'il fut demeuré au pouvoir.

M. Urzaiz nous accueille avec son amabilité coutumière, mais montre à répondre à nos questions une certaine réserve, que lui impose, nous dit-il, son éloignement actuel des luttes parlementaires. Il s'abstient de nous donner son appréciation sur la politique de ses successeurs au département des finances, se bornant à nous confirmer son opposition bien connue aux idées de M. Navarrete, et à émettre cette maxime générale, qui a peut être, dans son esprit, une application particulière: « En matière financière, on ne doit juger personne sur ses opinions ni ses paroles, mais sur ses actes; et, pour juger quelqu'un, il faut donc attendre qu'il agisse. »

Quant à la question du change, de sa hausse récente et de l'influence que peut et doit avoir le gouvernement sur sa cotisation, M. Urzaiz estime qu'un organisme aussi vaste et puissant que l'Etat exerce forcément, à cet égard, une action plus ou moins directe, mais qu'on ne saurait cependant lui imputer exclusivement toutes les fluctuations monétaires.

Personnellement M. Urzaiz ne semble être partisan, ni d'une intervention trop active et continue, qui n'amènerait qu'une baisse fictive et éphémère, ni d'une trop complète abstention en face d'une hausse injustifiée.

Le différend entre M. Osma et l'alcade de Madrid M. Sanchez Toca, sur le dégrèvement des vins, lui paraît sérieux sans revêtir l'extrême gravité que lui prêtent les journaux, « souvent portés, nous dit-il, et peut-être tenus à exagérer les choses pour attirer l'attention du public, qui se désintéresserait trop, sans cela, des questions de ce genre ». M. Urzaiz croit que ces difficultés pourront être aplanies moyennant la bonne volonté réciproque du gouvernement et de la municipalité à chercher des compensa-

tions aux ressources dont celle-ci se voit privée; l'incident ne saurait s'aggraver que si ces dispositions conciliatrices faisaient défaut chez l'une des deux parties.

M. Urzaiz doute fort que les libéraux, comme l'ont annoncé certains de leurs organes, se préparent à attaquer tout d'abord le cabinet à la rentrée des Cortès sur la question financière, car il ne voit pas très bien quel terrain d'attaque ils pourraient choisir, la question précédente devant être préalablement résolue entre conservateurs. Il ne croit pas non plus que le projet de reconstitution de la Marine suscite des difficultés au point de vue budgétaire, car l'entente entre libéraux et ministériels a dû se faire d'avance sur cette réforme d'intérêt national. Enfin la diminution enregistrée cette année dans les recettes du Trésor ne l'inquiète pas outre mesure, puisqu'elle provient surtout, pour les Douanes, de la moindre importation du blé, symptôme favorable quant à la prospérité agricole du pays. Cette diminution ne serait regrettable que si elle s'accroissait et s'étendait aux autres revenus publics.

Incidentement, et dans un ordre d'idées tout différent, nous sommes amenés à causer des récents décrets du ministre de l'Intérieur sur la fermeture des cafés et cabarets. M. Urzaiz juge ces mesures utiles à la moralisation populaire, mais à titre préventif plutôt que comme remède urgent, car, en comparaison d'autres pays, la moralité du peuple espagnol lui paraît très satisfaisante. Il est même induit à se demander si l'excois de la civilisation, comprise d'une certaine manière, tout en donnant du lustre à la société, ne nuit pas à l'individu.

Optimiste, quoiqu'un peu sceptique, tel nous est apparu M. Urzaiz au cours de cet entretien que son affabilité et le charme de son esprit nous ont rendu particulièrement agréable.

J. C.

LE PERIL JAUNE

Londres, le 7 Octobre 1907.

Tous les journaux londoniens impartiaux reconnaissent, à propos de la discussion sur la main-d'œuvre chinoise au Parlement de Pretoria, la courageuse vigueur avec laquelle les ministres boers exercent le pouvoir. Le général Botha a répondu avec une rare cranerie aux députés anglais, champions des intérêts des propriétaires miniers, qui lui reprochaient si violemment d'avoir décidé le rapatriement des coolies chinois à l'expiration de leurs contrats. « La présence des Chinois, s'est écrié l'ancien commandant en chef des burghers, est un danger que nous allons extirper absolument. Il y a 55,000 Célestes dans les exploitations du Rand, beaucoup moins de noirs qu'autrefois et presque plus de blancs. Si nous avions laissé faire, il n'y aurait plus ni blancs ni noirs, mais il y aurait 3 ou 400,000 Chinois. Avant un an, il ne restera plus un seul Chinois dans tout le Transvaal. Tenez-vous pour dit. » Le général Smuts n'a pas été moins catégorique. Il a insisté sur le fait que les directeurs d'exploitations minières, afin de grossir encore leurs dividendes, étaient prêts à ruiner le pays, c'est-à-dire la population permanente blanche et noire. « Or, cela ne sera pas, et les Chinois partiront, dussions-nous encourir l'éternelle colère d'une importante fraction de la population transvaalienne et des conservateurs de la Grande-Bretagne. »

Le porte-paroles des propriétaires miniers a eu beau prétendre que le renvoi des Chinois compromettrait la prospérité des mines, et, par contre-coup, celle du pays, dont le crédit financier s'en trouverait ébranlé, sa motion de blâme réclamant le maintien des jaunes a été repoussée par 45 voix contre 21.

ECHOS

La jeune reine d'Espagne vient de terminer une comédie en un acte qui sera représentée le mois prochain au château de Sandringham.

Le principal rôle est distribué à Miss Cochrane, la dame de compagnie de la princesse Henry de Battenberg.

Il y a quelque temps, un prince royal de Grèce a été proclamé lauréat du Concours dramatique ouvert par l'université d'Athènes pour une comédie, les *Réformateurs* soumise au jury sans nom d'auteur.

Ajoutons que le prince Joachim Albert de Prusse a composé la musique de plusieurs ballets applaudis en Allemagne; et que la reine de Roumanie met la dernière main à un livret d'opéra. Sans parler de l'empereur d'Allemagne, que les lauriers de Scribe empêchent de dormir; ni du duc Ernest de Saxe-Cobourg-Gotha, auteur de plusieurs partitions d'opéras, dont l'une, en trois actes, *Sainte-Claire*, a été créée à Cobourg.

Nos auteurs n'ont qu'à bien se tenir.

Le roi de Grèce, actuellement à Copenhague, quittera cette ville pour se rendre à Sandringham; après du roi et de la reine

d'Angleterre; puis, de là, il viendra passer deux ou trois semaines à Paris. C'est pendant ce séjour du roi Georges de Grèce à Paris que sera célébré à la mairie du seizième arrondissement le mariage civil du prince Georges de Grèce avec la princesse Marie Bonaparte, fille du prince Roland Bonaparte.

Le Président de la République offrira un déjeuner ou un dîner en l'honneur du roi de Grèce.

L'Angleterre va être, en Octobre et Novembre, le rendez-vous des souverains. La première visite sera celle du roi Georges de Grèce, qui viendra passer quelques jours à Sandringham, après de sa sœur, la reine d'Angleterre, dans la plus stricte intimité. Dans la seconde quinzaine d'Octobre, les souverains espagnols seront pendant une quinzaine de jours les hôtes de la princesse Béatrice de Battenberg, mère de la jeune reine. Ce séjour coïncidera avec le mariage de l'infant Don Carlos, beau frère d'Alphonse XIII, qui va épouser la princesse Louise de Bourbon, dernière fille du comte de Paris. Le roi Haakon et la reine Maud de Norvège doivent passer plusieurs semaines en Angleterre au mois d'Octobre. Ils s'y trouveront en même temps que l'empereur Guillaume et l'impératrice d'Allemagne, dont la visite officielle aura lieu entre le 10 et le 20 Novembre.

Un accident, qui a été tenace, est arrivé, ces jours derniers, en forêt de Rambouillet, au cours d'une chasse très intéressante donnée par le comte Potocki.

Parmi les nombreux invités, qui s'étaient donné rendez-vous au Pati, figuraient notamment MM. Ruau, ministre de l'Agriculture, et le comte Clari, président du Saint-Hubert Club de France, un de nos meilleurs fusils.

Soudain, au plus fort de l'action, M. Ruau, épaule un superbe faisan, lui envoya une charge de plomb qui, par une circonstance malheureuse, alla atteindre M. le comte Clari, à la nuque et au bras droit.

Un médecin, mandé d'urgence à Rambouillet, prodigua les soins les plus pressés au blessé et parvint à retirer les plombs qui s'étaient logés dans l'épiderme.

Le comte Clari a pu regagner ensuite Paris et on nous assure aujourd'hui que son état est des plus satisfaisants.

C'est dans la seconde quinzaine de Novembre, à son retour d'Angleterre, que l'empereur Guillaume II, qui sera accompagné de l'impératrice, s'arrêtera à la Haye. On a pris soin par une note officielle de mettre en garde l'opinion publique contre certaines interprétations qu'on ne manquera pas de donner à propos de cette visite, et l'on a bien fait ressortir qu'elle ne répondra qu'à aux sentiments de profonde estime et d'amitié qu'entretient l'empereur d'Allemagne à l'égard de la reine Wilhelmine.

Les souverains allemands se rendront à la Haye, via Flessingue, où des vaisseaux de guerre les salueront. Ils passeront une journée à la Haye, et partiront le soir même pour Berlin.

Pêle-Mêle Gazette.

LE PROCÉDE DU DOCTEUR.—Voici un procédé pour arracher les dents sans douleur qui est personnel au Dr. Labonne et qu'il déclare employer sur lui-même depuis un grand nombre d'années.

Tout le monde n'a pas la chance de conserver ses 32 dents intactes jusqu'à l'âge de 80 ans. Je suis de ce nombre et, depuis une vingtaine d'années, j'ai dû perdre une douzaine et demie de dents.

S'agit-il de la mâchoire supérieure, attaque solidement la dent malade avec un fort fil ou mieux un mince fil de fer. Fixer celui-ci à une corde qui entoure une grosse pierre de 5 à 10 kilos. Plus la pierre sera grosse, plus l'opération sera heureuse; mettez-vous à une fenêtre sur la cour et laissez tomber la pierre. La dent est arrachée si rapidement et si violemment que le patient n'éprouve aucune douleur.

Si la dent appartient à la mâchoire inférieure, il faut que la traction ait lieu de bas en haut. Le même procédé est employé; il faut seulement mettre la corde sur l'appui d'une fenêtre ou d'un balcon; la traction se fera de bas en haut et la dent sera arrachée sans douleur, comme dans le cas précédent.

PAUVRE BAISER!—Le baiser subit, en ce moment, de bien cruelles attaques. Pauvre baiser, si doux aux lèvres des mères, des fiancés et des amoureux; on ne sait s'il en réchappera... en Amérique du moins.

Voici la motion que, dans la séance d'un Congrès médical qui se tient actuellement à Atlantic-City, un orateur a fait adopter:

C'est qu'il est urgent — au nom de l'hygiène — qu'une loi vienne interdire le baiser même aux gens mariés, même aux mères de famille.

Un certain docteur Davis a dépensé des flots d'éloquence pour obtenir que cette marque d'amitié soit interdite rigoureusement entre parents, entre amis. Et, en attendant que cette loi barbare trouve des législateurs pour la fabriquer, ces hygiénistes à tous crins ont décidé d'apposer sur les murs des villes des affiches énonçant le nombre et les propriétés nocives des microbes que véhiculent les lèvres.

Que doivent penser les membres de ce Congrès, lorsqu'ils lisent ce qui se passe en Roumanie, à peu à cette époque, à la « Fête des Baisers »?

De tous les villages voisins accourent des jeunes femmes et des jeunes filles qui portent des amphores remplies de vin, entourées de fleurs. Elles embrassent sur les lèvres — selon la coutume du pays — tous ceux qu'elles rencontrent; après quoi, elles leur tendent l'amphore pour qu'ils s'y désaltèrent.

On considérerait comme une insulte le refus de boire ce qui vous est offert avec tant de bonne grâce.

Mais que de microbes, grands dieux! doivent s'échanger en cette journée de fête!

INFORMATIONS

La propagande antimilitariste.

La *Correspondencia* publie un excellent article de M. Soldevilla, à propos de l'expulsion des orateurs du meeting socialiste, sur la nécessité de couper court, dès les premiers moments, à la propagande antimilitariste. Il va sans dire que nous nous associons sans réserves à ces réflexions si justes, et que nous applaudissons l'Espagne de se défendre de ce fléau qui n'a fait que trop de ravages ailleurs et de lui fermer ses frontières.

Pas plus que l'anticléricalisme, suivant le mot de Gambetta, l'antimilitarisme ne doit être article d'exportation.

LE PROCHAIN CONSEIL

Demain il y aura Conseil des Ministres au domicile de M. Maura.

Avant cette réunion le Ministre des Finances désire un entretien avec le Chef du Gouvernement pour un motif facile à comprendre.

Quel sera l'impression de M. Maura? Quel tour va prendre la question entre le Ministre et l'Alcalde? Bientôt nous le saurons.

Les intimes du Gouvernement pensent généralement que M. Maura fera tous ses efforts pour conjurer la crise, mais l'opinion est qu'il aura beaucoup de peine.

Les Théâtres.

Critique musicale.

Il ne manque pas à Madrid, comme on verra ci-dessous, de fervents de la grande musique.

Outre les représentations d'opéra italien du théâtre-Royal, il y a les sociétés musicales suivantes.

Deux sociétés orchestrales: la Symphonique et la Société des concerts. La première, qui est à la hauteur des meilleures de l'étranger, se compose de plus de cent musiciens, sous l'excellente direction de Mr. Arbos chef d'orchestre et professeur de musique à Londres. Cet orchestre donne chaque année, au théâtre-Royal, après la saison d'opéra, une série de dix à douze concerts, très goûtés et très applaudis par un public nombreux et select.

La Société des concerts est un orchestre moins nombreux que l'antérieur, mais aussi très bien dirigé par Mr. Villa musicien de talent. Cet orchestre a donné et donnera plusieurs concerts à l'Exposition des industries madrilènes, qui ont attirés beaucoup de monde.

Il s'est formé, il y a six ans une Société Philharmonique pour entendre exclusivement de la musique de chambre. Le succès de cette société a été si énorme que peu de temps après sa formation on a dû refuser du monde faute de places au théâtre Espagnol où ses auditions musicales ont lieu. Le nombre de ses membres s'élève à plus de mille, et presque autant d'aspirants inscrits que attendent leur tour pour occuper successivement les places qui restent vacantes.

Dès sa fondation on a entendu les meilleurs et les plus célèbres pianistes, violonistes, quatuors, quintettes et chanteurs et chanteuses de lieder du monde.

La saison dernière, entre autres célébrités, est venu le grand pianiste Risler, engagé par la Philharmonique pour jouer le Cycle complet des trente deux sonates pour piano de Beethoven. C'est sans nul doute un des meilleurs interprètes de Beethoven, pour ne pas dire le meilleur. Il fut acclamé d'enthousiasme à chaque concert.

Il existe également, depuis neuf ans, une société orphéonique, appelée *La Capilla Isidoriana*, fondée et soutenue par la riche duchesse de Sevillano. Cet orphéon composé d'une grande masse chorale, exécute tous les genres musicaux des plus grands compositeurs, anciens et modernes, avec une rare perfection; mais ce qu'il cultive spécialement c'est de la musique religieuse. Il donne des concerts dans les théâtres, avec des programmes de choix, qui sont fort goûtés. Mais où cet orphéon se fait entendre le plus souvent c'est dans les églises aux grandes solennités religieuses.

Il y a aussi deux quatuors: le quatuor Hierro et le quatuor Francés. Ce dernier donne régulièrement tous les printemps une série de concerts, au théâtre de la Comedia, qui amènent pas mal de personnes.

Il ne manque pas de venir chaque année, en tournée, quelques grands virtuoses. A la fin de la saison dernière sont venus le vio-

niste Kabelik et le pianiste Pugno. Dans les trois concerts qu'ils ont donnés chacun, il furent chaleureusement ovationnés.

Pour finir, même dans les cafés on joue de la bonne musique. Il faut mentionner, surtout, le café Nuevo Levante où, deux jeunes musiciens, Mr. Eoguita et Mr. Corvino jouent tous les soirs du Beethoven, du Wagner, etc., avec du feu et de félan. Ils sont très applaudis par les nombreux consommateurs.

SEGUNDO DONATI.

Le port d'Anvers obstrué par une épave.

Anvers, le 7 Octobre 1907.

Quatre plongeurs sont occupés depuis hier matin au déchargement des 7,000 sacs de phosphate qui comportait la cargaison de l'allège « Emesiano », sombrée au Kattedyk. L'encombrement qui règne au port par suite de ce fait est indescriptible. Les navires s'entassent tellement dans le bassin Bonaparte qu'on a dû envoyer à Flessingue l'ordre d'arrêter les bateaux se dirigeant vers Anvers.

La Marine Roumaine.

Bucharest, le 7 Octobre 1907.

Le roi, en inaugurant 12 bateaux de guerre destinés à la police du Danube contre Verciorova et Sulina, a constaté les continuels progrès de la Roumanie depuis la guerre de l'Indépendance. « Nous avons donc le devoir, a-t-il déclaré, d'agrandir et de fortifier notre force navale, afin de remplir notre haute mission sur le grand fleuve. »

« Mon règne est si étroitement attaché aux noms des hommes d'Etat et des soldats qui portent ces bateaux qu'ils doivent être transmis comme des exemples aux générations futures. »

Le roi a fait des vœux pour que la jeune marine de Roumanie soit digne de la haute situation acquise par la Roumanie dans le monde entier par une politique sage et loyale.

Nous lisons dans "L'Imparcial".

Un ancien Ministre du parti libéral disait hier que si M. Maura ne se hâte pas de se séparer du Ministre des Finances, ce sera ce dernier qui entravera la chute du Chef du gouvernement.

Le même Ministre ne cachait pas son opinion, que de tous ces conflits qui provoquent le Gouvernement, l'unique responsable est M. Maura.

Ce Gouvernement, amateur de la bagatelle, ajoutait-il, tombera pour une bagatelle.

THÉÂTRE APOLO

Au bénéfice de Malaga.

La représentation organisée par Rosario Pino, Emile Thuillier et le Centre regional Andalou, aura lieu dans ce théâtre Vendredi prochain 11 courant, à deux heures et demie de l'après-midi, pour contribuer au soulagement des maux occasionnés par les inondations de Malaga, avec le programme suivant:

Second tablea de la Revue *Venus-Salon*, par la compagnie Eslava.

La caricature sicilienne, dans le demi acte, *La fiera crupia*, par la compagnie Prado-Chicote.

Recitativ de *Leugrin* et romance de *Tosca*, par le ténor constanti, accompagné au piano par le presser Guervos.

Poesies de Spador Rueda, recitées par Carmen Cobello.

Troisième table de la zarzuela *La Rabalera*, par la compagnie de la Zarzuela.

Assauts d'épée de sabre par les professeurs de l'Ecole Espagnole d'escrime du professeur Sanz.

Romance paille. Pretel.

Première représentation de la maquette d'une comédie originale de D. Jacinto Benavente, intitulée *Historia de Otello*, interprétée par RosarPino, Emile Thuillier et Palanca.

La zarzuelonique *La suerte loca*, par la compagnie Apolo.

Les places mises par les organisateurs aux familles les us marquant, et à tout ce que Madrid n'importe de notable, ont été acceptées, et donné le caractère humanitaire de cette fête. Il y a lieu même de faire remarquer le beaucoup d'entr'elles ont augmenté de façon large et généreuse le prix fixé.

Les bureaux location reste ouvert de 11 heures à 11 h, et de 3 heures à 6 heures au domicile Centre Regional Andalou, Alcalá 19, 19, 19, pour les quelques places qui restent core à la disposition des organisateurs dette fête.

Nous sommes heureux d'enregistrer un trait de générosité d'un de nos compatriotes en faveur des victimes de l'inondation de Malaga. Michelle Ledien Dupaix, de Lille, ancien cal et commandeur de l'Ordre d'Isabelle Catholique a fait parvenir au général Iz Dominguez la somme de 500 francs à l'intention. Son exemple sera certainement suivi par de nombreux Français amis l'Espagne.

Partie Financière.

Bourse de Madrid.

Séance des plus insignifiantes pour les fonds d'Etat. L'Intérieure ne se traite à terme qu'en très faibles quantités et cela pendant quelques minutes seulement; sur le groupe de la même valeur, au comptant, la fermeté domine et l'on clôture, comme hier, à 81.80, pour les grosses coupures, et à 83.55, pour les petites. Le 4 % Amortissable ne fait que les petites coupures à 101.25 et 30; sur cette valeur les affaires ont été fort restreintes.

Une petite demande fait monter les actions de la Banque d'Espagne à 452 et après Bourse on trouve encore des acheteurs à ce cours, mais ces demandes tombent dans le vide. On peut en dire autant de la Société fermière des Tabacs traités à 405, très demandés sans vendeurs.

Peu de transactions en Valeurs étrangères, les cours de Samedi ont été conservés et l'on a remarqué moins d'animation dans ce groupe.

Valeurs de la Ville de Madrid délaissées; une seule opération en Resultas à 87.50.

Banque Hispano-Americano et Banque Espagnole de Crédit aux cours d'hier avec peu d'opérations.

Reste du marché totalement nul.

En Banque les francs débuts en poussant vigoureusement le cours à 12.40, et les Livres à 28.24 mais le Trésor intervient et sans employer de grands moyens il peut ramener les cours à 12.30 pour les francs et 28.20 pour les livres. Ces derniers prix ont été ceux auxquels il s'est traité le plus d'affaires.

En chemins de fer on n'a traité que les obligations de la ligne du Midi, les Arizas à 105, très fermes.

Sur un marché aussi nul que celui d'aujourd'hui le mouvement peu habituel des

actions Duro Felgueras devait attirer l'attention. En effet, leur dernier cours étant celui de 49, samedi, elles ont débuté aujourd'hui avec une opération à 52, mais bientôt un ordre de vente assez fort étant arrivé sur le marché elles ont fléchi à 49 pour reprendre en clôture à 50.

Bourse de Barcelone.

Notre marché a été peu actif et les cours sans grandes variations; les prix de Madrid, calculés sur ceux de la veille, et le retard télégraphique avec les Bourses de Paris et de Bruxelles, sont venus arrêter toutes les affaires. Le marché ferme et résistant.

Bourse de Paris.

Paris, 7 Octobre (11 heures soir).

Le marché dans son ensemble présente peu de variations, mais le fond en est plutôt ferme. Comme depuis longtemps déjà, les valeurs cuprifères constituent le point intéressant de la cote et elle continue à subir les fluctuations de ces valeurs.

Le Rio ne pouvait pas manquer à ses brusques soubresauts journaliers et après un début brillant à 1730, il repend rapidement son entraînement pour retomber en clôture à 1705. Le Temps dit que le marché paraissait bien disposé au début de la séance, mais les tendances se modifièrent; de nouvelles liquidations de positions ont lieu alourdissant les cours; le marché reste sur les derniers cours de Samedi, sauf pour la Rente qui gagne 0,07 1/2 sur sa clôture antérieure. Les Valeurs Russes sont hésitantes; Extérieure faible; chemins espagnol très ferme. Marché des mines calme.

La Liberté dit que l'ensemble du marché a gardé une attitude réservée; on aurait procédé à de grosses liquidations de positions; le groupe Russe montre de l'hésitation.

Le Journal des Débats dit que le début de la séance a été ferme et que la Rente française monta de 15 centimes et que la spéculation acheta bien impressionnée par le dis-

cours de Clemenceau. L'ensemble du marché est bien tenu, mais la tendance ne tarde pas à affaiblir à cause de la baisse continue du cuivre à Londres.

Bourse de Londres.

(SERVICES TÉLÉGRAPHIQUES SPÉCIAUX DE PARIS-MADRID).

Londres, 7 Octobre (minuit).

Marché inactif. Les Consolidés gagnent trois seizièmes. Les Russes sont fermes. On vend du Portugais. Les mines sont faibles.

Bourse de Berlin.

(SERVICES TÉLÉGRAPHIQUES SPÉCIAUX DE PARIS-MADRID).

Berlin, le 7 Octobre (10 heures soir).

Marché faible, surtout sur les mines et valeurs métallurgiques.

Bourse de Bruxelles.

Bruxelles, le 7 Octobre (9 heures soir).

Marché hésitant, fort irrégulier. On finit pourtant un peu mieux. Bruxelles est la seule place qui depuis six mois et même un an n'a pas modifié la cote de ses reports; ils restent toujours très onéreux et feraient croire à un engorgement de la spéculation.

POUR LA PRÉSIDENTENCE

Roosevelt contre Taft. — Etranges meurs politiques — Qui occupera la Maison Blanche?

New-York, le 7 Octobre 1907.

La campagne oratoire que le président Roosevelt vient d'ouvrir dans les États du Centre a brusquement remis en question la question de savoir si l'occupant actuel de la Maison Blanche sollicitera ou acceptera le renouvellement de son mandat présidentiel, qui expire dans quelques mois, ou s'il disparaîtra en 1908 de la scène politique.

Vous savez comment la question se pose: De crainte qu'un pouvoir trop prolongé n'

aboutisse à une sorte de dictature personnelle, la présidence de la République n'a jamais été conférée à aucun homme d'Etat politique pour plus de deux termes consécutifs de quatre ans.

M. Roosevelt n'a, en réalité, exercé la suprême magistrature que six ans, et encore les deux ans de son premier terme venaient-ils simplement compléter le mandat du président Mac Kinley, assassiné. Mais M. Roosevelt affiche le scrupule de se faire réélire, parce qu'il aurait ainsi occupé le pouvoir pendant dix années consécutives, soit deux ans de plus que ne le veut l'usage...

Chose curieuse: alors que ses amis combattent ce scrupule et contiennent la parfaite régularité de sa réélection en 1908, voici que ses ennemis font tout à coup chorus avec ses amis, mais pour des raisons très différentes. Voici leur raisonnement: Mister Roosevelt met en avant, pour lui succéder, de 1908 à 1912, M. Taft, son ministre de la Guerre. C'est donc encore lui qui, sous la présidence Taft, gouvernerait dans la coulisse, par l'entremise d'une de ses créatures, laquelle tiendrait tout bonnement la place chaude pour lui; car aucun usage n'empêcherait M. Roosevelt de se représenter dans quatre ans, pour le nouveau terme de 1912-1916, de telle sorte qu'il aurait en réalité gouverné le pays pendant quatorze années consécutives, en comptant la présidence Taft, qui ne serait qu'une présidence Roosevelt déguisée. Partant de là, les ennemis de ce dernier demandent, eux aussi, qu'il soit réélu l'an prochain, afin qu'en 1912 on en ait définitivement fini avec lui et qu'il soit obligé de se retirer comme Cincinnatus ou Washington et d'aller planter ses choux.

Il est bien possible que ce curieux raisonnement l'emporte ou tout au moins que M. Roosevelt, pressé par la majorité du parti républicain et ses ennemis à la fois, d'accepter, l'an prochain, le renouvellement de son mandat, se laisse faire violence. Il aura, dans ce cas contre lui une force qui était

avec lui en 1904: celle des grands financiers des trusts. Avec ou sans son consentement, les chemins de fer participent largement alors aux fonds de propagande destinés à assurer sa réélection. Il lui a fait depuis une telle guerre... une guerre où il persistera, dit-il, tant qu'il sera président... qu'ils emploieront dorénavant leurs immenses capitaux à le combattre.

Bourse de Madrid du 8 Octobre.

1 heure 1/2. — Mêmes cours de Barcelone du Bolsin du matin et même nullité à Madrid à la réunion de la Banque où il n'a même pas été question d'affaires.

A noter pourtant, à Barcelone, le cours des francs à 12,20 en réponse au prix de 12,30 qui lui fut envoyé hier de Madrid. C'est d'autant plus surprenant que la place de Barcelone est presque toujours au dessus de la nôtre.

3 heures. — Nous recevons les cours de Paris de 12h 1/2.

Extérieure 91,90, Saragosse 386; Nord 276, Rio 1727, Rente 94,35, Russe 5, 91

L'ensemble du marché est mieux sur toute la ligne.

Sur notre place il ne s'est encore traité aucune affaire, mais la fermeté semble dominer.

3 heures 1/2. — Marché très ferme sur tous avis de Paris et Barcelone. On fait des opérations sur l'Intérieure à 81,90 au comptant et à 82,40 à terme fin courant. L'amortissable se traite à 101,30; la Banque d'Espagne à 454, les Tabacs à 405.

Les cours de Paris arrivent en hausse: Extérieure 92, Nord 281, Saragosse 390.

Il faut noter un fait intéressant: on a traité sur la place de Madrid quelques achats de Nord à 66,25 à fin courant.

En somme, séance satisfaisante. On croit à la chute de M. Osma.

8142.—Imp. de G. López del Horno, S. Bernardo, 92.

Table of financial data for Madrid, Bilbao, Paris, and Bruxelles. Columns include market names, dates (7 and 8), and various financial instruments like bonds, stocks, and exchange rates.

CORTE INGLÉS

Se corti y prepara toda preada de señoras y niños. Se dan lecciones de corte. Venta de patrones. Se dan lecciones de bordados de máquina Singer, a precios económicos.

MON, DENTISTA

DENTADURAS NUEVAS DE TODAS CLASES CARMEN, 7

CASA PARA VIAJEROS

Esmerado servicio desde 3 pesetas. ADUANA, 33, tercero.

SOMBREROS

A las señoras: confección elegante y selecta de toda clase de sombreros. Príncipe de Anglona, 3, segundo derecha.

VENTA DE HOTELES

con buenos jardines, y casas en inmejorables condiciones. Dinero sobre hipotecas desde 5 por 100. Razón, D. Manuel Pérez, SALUD, 13

PANKREON

Nuevo preparado paracético contra las enfermedades del estómago e intestinos. Da excelentes resultados en Aclitias gástrica y diarreas crónicas y nerviosas, abre el apetito y hace desaparecer la pesadez del estómago.

Véndese en todas las farmacias en frascos de 25 y 50 tabletas.

POR MAYOR: Pérez, Martín, Velasco y C.ª, Alcalá, 7, Madrid.

ELIXIR NUCLEÍNICO CREOSOTADO

Poderoso reconstituyente y balsámico; muy recomendado en la anemia y para las enfermedades del aparato respiratorio.

FARMACIA

DOCTOR LÓPEZ MORA Vergara, 14, Madrid.



MUEBLES

Construcción de toda clase de muebles y estilos. Especialidad en juegos de alcoba y sillerías Imperio; comedores y despachos ingleses en roble y cooba barnizada, con metales; colgaduras, con precios marcados fijos, económicos y garantizados. Mayor, 78; entrada, Luzón, 1, bajo izquierda.

PENSION DE FAMILIE

Maison de confiance, grande propriété, meilleurs soins, cuisine bourgeoise, dans le centre des affaires, prix modérés. Doña María, Hortaleza, 2, segundo, Madrid.

CHOCOLATERIA

ALCALÁ, 80 ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA. Chocolates, leche, natillas, flanes; arroz con leche, ponches, leche al ron, helados, sidra, cervezas y refrescos.

PANACEA ESTOMACAL
Las Heras,
a base de Pancreatina, Pepsina purísima y Oxido magnesico.
Eficaz para la curación de las enfermedades del Estómago y demás afecciones del tubo digestivo.
5 ptas.
VICTORIA 6 y 8, FARMACIA.

GRATIS

recibirá usted la Revista de Novedades Prácticas 'ABC del Escritorio' con sólo enviar su dirección a L. Asin Palacios.- Mayor, 33, Madrid.

VIGOR UNAL PARA EL PELO
DETIENE EN EL ACTO LA CAIDA DEL CABELLO PROMUEVE RAPIDAMENTE SU CRECIMIENTO. HACE DESAPARECER LA CASPA.
PUEBLA EN BREVE TIEMPO LA BARBA Y EL BIGOTE.
PRECIO 3 PESETAS
FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA VICTORIA, 6 y 8



Gran Sastrería Inglesa

DE F. MUÑOZ

Grandes novedades para señora y caballero.

CORTE INGLÉS

Por 20 duros, traje y gabán, ricos forros. Traje de señora, gran moda, 12 duros; se admiten géneros. Hechura, traje americana, 30 ptas. Hechura, traje señora, 30 ptas.

MUÑOZ

Caballero Gracia, 19 y 21

ENTRESUELO

POLVOS INGLESES

para esmaltar la dentadura. Caja, una peseta. Con la presentación de este cupón, noventa centimos. Farmacia Central de la Victoria. Victoria, 6 y 8, Madrid.

TINTURA RUBI

SIN NITRATO DE PLATA. Maravilloso descubrimiento para teñir el cabello ó barba de negro, castaño ó rubio, sin necesidad de usarlo más que cada quince ó veinte días. Después de aplicado basta lavar el cabello como de costumbre. Venta en perfumerías y droguerías a pesetas 7,50 estuche. Por mayor: Pérez, Martín, Velasco y C.ª, Alcalá, 7, MADRID

HIJOS DE ATANASIO MAGDALENA

Arenal, 15, Madrid.

Camisas especiales para frac. Inmenso surtido en corbatas inglesas, impermeables, bastones, paraguas, pañuelos. Todo inglés y a precios sin competencia.

Casa especial para extranjeros.—On parle français.

CARRETAS, 6. ≡ BRILLANTES DE BORO ≡
CARRETAS, 6. ≡ PERLAS NAKIOQUIMICAS ≡
CARRETAS, 6. ≡ ORALINA ≡
MARCAS DEPOSITADAS

LOS ULTIMOS DIAS

HABIENDO OBTENIDO UNA CORTA PRÓRROGA

quedaremos muy pocos días más, para poder disponer de la pequeña existencia que todavía nos queda.

ES LA ÚLTIMA OPORTUNIDAD DE COMPRAR

una hermosa alhaja al SUMAMENTE BAJO PRECIO de

2

PESETAS

CADA JOYA

Es indudablemente una ganga á este precio

porque MILLARES y MILLARES han sido vendidas en Madrid á 15 pesetas cada una y han dado plena satisfacción.



BRILLANTES MOHAWK

LA IMITACION MAS FINA DEL IUNDO

PEDIDOS POR CORREO acompañados de su importe, Ptas 7,50 pr tres joyas, incluso franqueo, se certificarán al recibir dicha cantidad en Giro mutuo ó sobre ionedero. Habiéndose agotado los Catálogos, sírvase elegir sobre los diseños publicados.

14, PUERTA DEL SOL MOHAWK OF NEW YORK PUERTA DEL SOL, 14

Mayor, 7 y 9.-ASTURIAS SUIZA-Mayor, 7 y 9. Mantecas finas y quesos.—Proveedor efectivo de la Real Casa. MAYOR, 7 Y 9

PLATERIA

Venta y reforma de toda clase de alhajas. Precios económicos. Arenal, 5.

ANTIGÜEDADES

Se compran tapices, porcelanas, alfileres y objetos de todas clases. D. Manuel Pérez, Salud, 13.

Señorita

desea colocarse en casa buena para acompañar señoras ó niños dentro ó fuera de Madrid. Buenas referencias.—Fuencarral, 140, primero derecha.

HOTEL

se vende ó alquila en los Cuatro Caminos, moderna construcción, en muy buenas condiciones. Razón, Echegaray, 12, portería.

DINERO

sobre hipotecas. Compra-venta de toda clase de alhajas, por encargo. Echegaray, 6.

TALLER DE MODAS

Confección de toda clase de trajes para señora; precios económicos. Príncipe de Anglona, 3, segundo derecha.

PILDORAS VITALES
Las Heras
a base de Lecitina, Fosforo y Arrhenal.—Remedio heroico para combatir la Anemia, Debilidad general y Neurastenia.
Caja, 3 ptas.
Victoria, 6 y 8, MADRID

PASTILLAS CRESPO de mentol y cocaina.

Recibimos constantemente felicitaciones por los resultados prácticos de este medicamento. Usándole con frecuencia se evitarán muchas pulmonías, pues el microbio que las produce morirá en las mucosas de la boca y garganta sin infectar los pulmones. Para la tos son inmejorables. Venta en todas las farmacias y droguerías a pesetas 1,50 caja.—Por mayor, Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid.

PARIS-MADRID-AUTOMÓVIL

B. MOUILLAUD, Calle de Zorrilla, 11, MADRID

CASA FUNDADA EN 1903.—NOMBRE COMERCIAL REGISTRADO

Automóviles de DION-BOUTON, nuevos y de ocasión. Accesorios y piezas de recambio.—Presupuesto para camiones y ómnibus-automóviles.—APARTADO 287

Administración de Loterías n.º 10

Esta acreditada Administración sigue favoreciendo con la suerte á sus clientes; remite pedidos á provincias y extranjero. ANTONIO ALVAREZ, Mayor, 37, Madrid.

DINERO

5 por 100 anual sobre fincas ó partes. Alquileres y otras garantías que convengan. Espíritu Santo, 23 y 25, principal izquierda, de 9 á 12 y de 7 á 9.

ACEITE DE BELLOTAS

CON SABIA DE COCO

No existe nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza. Es conocido en todo el mundo, y como innovación le ha sido aumentado un exquisito aroma. Venta en todas partes á pesetas 1,50 frasco.

Por mayor: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, 7, Alcalá, 7, Madrid.

¡SI SEÑOR!

Trajes y gabanes baratos y bien hechos, Pedro S. marro (sastre práctico), oficial que fué de las mejores casas de Madrid, y hoy la tiene él, en su dirección, calle de San Bernardo, 56, frente á la Universidad. Admito las telas, las hechuras desde 25 pesetas con forros de primera. Especial en trajes de vestir.

CUPON
VALE 5 CÉNTIMOS
FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA
VICTORIA NUM.º 6 Y 8
Este cupón es admitido por todo su valor hasta el 50% del importe de las prescripciones facultativas, siempre que no sean específicos ó aguas minerales. Los precios se fijarán por la tarifa del Ilustre Colegio de Farmacéuticos de Madrid.

HUÉSPEDES desde 10 rs., buen servicio. Aduana, 4, primero derecha.

ECONOMIA Y ELEGANCIA
SASTRERIA DE PEDRO PINA 1, PONTEJOS, 1

Piano Bord se vende barato. Molino de Viento, 13, principal.

SE VENDE casa en la calle de la Paz, de 7.240 pies. Renta 19.600 ptas. R., D. Manuel Pérez, Salud, 13.

MATRIMONIO sin hijos desea portería; buenas referencias. Razón, D. Manuel Pérez, Salud, 13.

AYUNTAMIENTO

Se gestionan toda clase de asuntos en los ministerios. Derechos muy económicos. Gran actividad. Razón, Paris-Madrid.

Preparado en el Laboratorio de F. de Soto, Velázquez 28, dup.º

REMEDIO DIVINO

Antirreumático infalible en todas las manifestaciones de tan general y molesta enfermedad.

CINCUENTA años de éxitos constantes hacen de este preparado el remedio más seguro y rápido para aliviar en el acto y curar en breve tiempo afección tan dolorosa y pertinaz. Está demostrada su eficacia y se usa siempre con éxito, en el reumatismo, artritis, gota, ciática, neuralgias y en cuantas ocasiones haya necesidad de apelar á la analgesia por tratamiento externo.

Precio: 5 pesetas.—Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía.—De venta en todas las Farmacias.